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FECHA: Abril 07 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “A la cárcel cuatro ladrones de autos”  

Criterio “Alista PRI candidatos de unidad” 

 “García Luna prevé siete años de más de narcoviolencia” 

 “¡No + violencia!” 

 
“Moctezuma pide a PRI y AN civilidad” 

 “Repudio a violencia” 

 
“25 mil  viviendas al año, compromiso del Gobierno”. 

El Independiente “Abandonadas, clínicas del sector salud en Atlapexco”. 

La Crónica “Propone PRD a Castrejón para encabezar alianza”. 

 
“Otra vez Tamaulipas hallan 59 cadáveres” 

 
“Claman: ¡basta!” 

 

“Ofrecen $500 mil para dar con Narcofuncionario” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más Uno-Programas sociales no se suspenderán: El gobernador José Francisco Olvera Ruíz manifestó que los 
programas sociales de la entidad no se suspenderán, debido al proceso electoral del estado. "Los beneficios para la gente 

no pueden suspenderse, no puede suspenderse el abasto de medicamentos o el funcionamiento de centros asistenciales", 

manifestó el mandatario. Señaló que en el caso de las entregas como es el caso del programa alimentario éstas se 
adelantarán o atrasarán para no coincidir con el proceso electoral. "Por prudencia y no generar inquietudes, el programa 

alimentario de julio se repartirá después de los comicios, y el de junio se adelantará para no entorpecer ni que las entregas 
se realicen alrededor de las fechas del proceso"; agregó. Olvera Ruiz señaló que su gobierno mantendrá una actitud 

imparcial y de apoyo al proceso y a sus distintas entidades como partidos y órganos electorales así como garantizar la 

seguridad del proceso. "El gobierno tiene algunas obligaciones, entre ellas garantizar la paz social para que la gente pueda 
emitir su voto con libertad", finalizó. En otro orden de ideas, durante la primera sesión ordinaria del mes de abril, el 

Consejo General del Instituto Electoral Estatal de Hidalgo (IEEH), aprobó la división seccional para la próxima elección, que 
se mantiene igual que en las elecciones de 2010. La institución informó que para el proceso electoral hay mil 717 secciones 

electorales repartidas en los 84 municipios de la entidad. El municipio que más secciones electorales tiene es Pachuca con 

129, le sigue Zimapán con 63. El Consejo General del IEEH también aprobó la normatividad de criterios, políticas y 
procedimientos para el Programa de Resultados Preliminares de las elecciones en el estado. El calendario electoral del 

estado prevé que el próximo lunes 11 de abril se publique la convocatoria para aquellas empresas que deseen concursar 
para la elaboración de la papelería y el material electoral. El pasado 31 de marzo, el Consejo General aprobó a las tres 

coaliciones que participarán en diversos municipios de la entidad, la alianza "Hidalgo Nos Une", conformada por el Partido 
Acción Nacional y de la Revolución Democrática; la "Juntos por Hidalgo", de los partidos Revolucionario Institucional, Verde 

Ecologista de México y Nueva Alianza, así como "Poder con Rumbo", que forman el Partido del Trabajo y Convergencia. Sin 
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embargo, las dos primeras fueron ya impugnadas por panistas y priistas, bajo el argumento de que incurren en 

irregularidades. (Redacción, pág. 03) 

El Reloj-Realiza el IEE anteproyecto de boletas electorales: Luego de haber otorgado registro a 3 alianzas, el 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), a través de la Comisión de Organización realiza el 

anteproyecto de las boletas electorales. De acuerdo con el presidente del IEEH, Daniel Rolando Jiménez Rojo, serán 

aproximadamente 8 ó 9 modelos de boletas electorales los que se diseñen para la renovación de los 84 ayuntamientos que 
integran la entidad. Un diseño de boleta electoral que es donde se prevé una votación cerrada es en los municipios donde 

tienen alcance las alianzas "Poder con Rumbo", "Hidalgo nos Une" y "Juntos por Hidalgo". Un segundo diseño de boleta 
electoral es aquel donde los 7 partidos políticos que participan en la elección que se llevará a cabo el próximo 3 de julio, 

registrarán candidato de manera independiente. Un tercer diseño en el que trabaja la comisión de organización del IEE es 
en donde se prevé la participación del PRI, PVEM y PANAL de manera independiente, en contra de las alianzas Hidalgo nos 

Une y Poder con Rumbo. Asimismo, la boleta donde los partidos de la alianza Hidalgo nos Une van solos (PAN y PD) en 

contra de las alianza Juntos por Hidalgo y Poder con Rumbo. Una más donde los partidos del PT y Convergencia van solos 
en contra de las otras dos alianzas. Es importante destacar que la alianza Juntos por Hidalgo se registró sólo en 23 

municipios, mientras que Hidalgo nos Une tiene alcance en 50, y Poder con Rumbo, integrada por el Partido del Trabajo y 
Convergencia en 53. (Verónica Ángeles, pág. 4) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Guadarrama se baja de elección: El senador de la República, José Guadarrama Márquez no se registró por el 
PRD para contender por la presidencia municipal de Pachuca para las elecciones del 3 de julio; sólo dos aspirantes del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) acudieron a registrar sus candidaturas la semana pasada. Natividad Castrejón 
Valdez y el ex diputado perredista, Arturo Sánchez Jiménez, son los dos nombres que aparecen registrados ante el consejo 

electoral del PRD, a pesar de que en las últimas semanas Guadarrama Márquez había declarado que también estaría 

participando como precandidato para la alcaldía de Pachuca, no obstante el domingo pasado se cerró el registro en el PRD. 
Los dos aspirantes tendrán que competir por la candidatura interna del sol azteca, para después someterse a la encuesta 

junto con el candidato del PAN y designará al gallo por la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) en la capital del estado. Sin 
embargo, a pesar de que Guadarrama Márquez no se registró por el PRD, aún existe la posibilidad de que entre en 

sustitución de cualquiera de los dos precandidatos perredistas. Además queda abierta la oportunidad de que el senador de 

la República pueda contender por la alianza PT-Convergencia (Poder con Rumbo). En conferencia de prensa en la capital 
del estado, Natividad Castrejón, uno de los precandidatos perredistas, declaró que tiene todo el peso político para enfrentar 

la contienda interna, así como para vencer al candidato del PAN, para luego enfrentarse en las votaciones a la alianza del 
PRI-Panal-Verde. ―Tengo la experiencia y los recursos para hacer una campaña ganadora y que podemos darle a Pachuca 

un rostro diferente en las políticas públicas que necesita‖, indicó el perredista. Arropado por las corrientes del PRD, Nueva 
Izquierda y la Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesinas, Castrejón apuntó que no está empecinado por el poder, pues 

desde hace un par de procesos ha participado como aspirante a la presidencia municipal. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-El PAN reta al PRI para retirar impugnaciones: El líder del Partido Acción Nacional (PAN) en Pachuca, Juan 
Carlos Robles Acosta retó al presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses a que retire la impugnación que metió contra 

la coalición Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) por la supuesta ilegalidad de la alianza opositora. ―Reto al líder del PRI de Hidalgo 

para que retire la impugnación. El PRI tiene miedo ha impugnado contra la alianza Hidalgo Nos Une, si es que no tiene 
miedo que retire la impugnación y nosotros también la retiramos‖, indicó el panista. En conferencia de prensa, el dirigente 

del blanquiazul indicó que el recurso de impugnación refiere que Acción Nacional y de la Revolución Democrática 
conformaron de manera ilegal su coalición pues supuestamente no definen el origen partidario de los candidatos al 

establecer un método de encuesta para elegir a los aspirantes por las alcaldías. Mientras que la dirigencia estatal del PAN 

decide interponer una impugnación contra la coalición PRI-Panal-Verde, con el argumento de que el Partido Ecologista al 
firmar su convenio de coalición, no contaba con la aprobación de su consejo nacional, con lo que se dice que la alianza 

Juntos por Hidalgo es inexistente. El presidente del PRD en la entidad, Pedro Porras también subrayó el ―miedo que tiene el 
PRI de nuestra alianza‖. (Misael Zavala, pág. 11) 

Síntesis-Piden los comicios con civilidad: Retomar el pacto de civilidad entre los partidos políticos con registro en la 

entidad, a fin de prevenir un clima electoral en el que prevalezcan las pugnas, agresiones y descalificaciones, será la 
petición del secretario de gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, luego de que dicho tratado fuera roto por PAN y PRI. El 

interés por crear dicho pacto, se da luego de que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el PAN rompieran el creado 
al inicio del mandato del gobernador Francisco Olvera apenas la semana pasada, luego de impugnar las alianzas que 
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ambos encabezan con otras fracciones debido a supuestas irregularidades en los acuerdos para concretarlas. El funcionario 

estatal dijo estar en la realización de una agenda á través de la subsecretaría de gobierno para dar atención a todos los 

conflictos sociales de Hidalgo que así lo requieran, mientras que en lo personal se ha reunido con líderes de los partidos 
políticos a fin de hacerles ver la importancia de mantener el respeto entre ellos. El pasado martes se reunió con el dirigente 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Pedro Porras Pérez y ayer con el de Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo 
Amador. Buscan evitar un clima electoral en el que prevalezcan las pugnas, agresiones y descalificaciones. "Estamos 

armando una agenda individual de partido y al mismo tiempo corriendo las invitaciones con las demás fracciones, estamos 

pensando en un pacto que pudiera dar un proceso de civilidad con la intervención de todos los partidos y un acuerdo que 
también esté coordinado con el gobierno del estado". En su reunión de ayer con el titular del blanquiazul, planteó la 

necesidad de mantener todas las acciones gubernamentales cercanas a la población y con la opinión de todos los partidos, 
y en el que se establezca un compromiso con las demandas sociales. "Buscamos cercanía, inclusive a las peticiones que la 

propia oposición pueda tener para hacer un gobierno comprometido con la atención de los conflictos que se vienen dando, 
el acercamiento con los actores sociales y activistas que hay en todas las regiones para cuidar la gobernabilidad y la paz 

social".  (Jorge Vargas, pág. 03) 

Síntesis-Incertidumbre por traición del PRI, dice el PAN: Al presentar una impugnación contra la coalición entre el 
PRD y el PAN para llegar con candidato común a la contienda del 3 de julio por la capital del estado, el Partido 

Revolucionario Institucional rompe con los acuerdos de civilidad y crea desconfianza entre los demás institutos políticos, 

aseguró el presidente del Comité Directivo Municipal de Acción Nacional en Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta. En ese 
sentido, a decir del líder panista, el PRI solamente demuestra su temor de no alcanzar en las urnas el triunfo en la capital 

del estado el primer domingo de julio, por lo que tiene que recurrir a una serie de artimañas para intentar evitar que los 
partidos de oposición también en coalición les ganen la capital del estado. "En ese tenor yo retaría al dirigente estatal del 

PRI a Omar Fayad, a que sí no tiene miedo y tiene la certeza de que su partido va a ganar las próximas elecciones, bueno 
que no recurra a este tipo de im pugnaciones y que nos vayamos ambas coaliciones y que sea la ciudadanía en las urnas y 

que sea en estas donde se demuestre quién es el ganador" Aseguró que a su partido le preocupa de sobremanera el que el 

Revolucionario Institucional rompa de manera frecuente con los acuerdos que pese por ser verbales no se firman, pero que 
deben respetarse. (Jaime Arenalde, pág. 03) 

Criterio- Buscan alianzas de facto para alcaldías-  Los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática 

(PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia buscan alianzas de facto para las elecciones de ayuntamientos del próximo 3 de 
julio, revelaron los presidentes locales del sol azteca, Pedro Porras, y de Convergencia, Luis Gerardo Ize Malaize. Ambos 

líderes partidistas fueron entrevistados cuando sostenían un desayuno el que analizaban las posibilidades de apoyarse 
mutuamente donde cada uno crea estar con mayor fortaleza política. De buen ánimo, los dirigentes informaron que ya hay 

acuerdos en por lo menos 12 municipios, entre ellos algunos de gran importancia política. "Tan es así que aquí estamos, 
hay buena voluntad, creemos que sí se pueden pactar estas alianzas de facto, siete con Acción Nacional y cinco con el de la 

Revolución Democrática, ahí vamos con los acuerdos", sostuvo Ize Malaize. Sobre la impugnación que presentó el PRI a la 

alianza Hidalgo nos Une, Pedro Porras coincidió con el líder del PAN en señalar que esta táctica del tricolor es sólo por 
miedo a perder municipios que gobiernan actualmente. No obstante, confió en que esta impugnación no prospere. 

"Sabemos que con esa alianza vamos a quitarles varios municipios importantes, tienen temor de perder Pachuca, Zimapán, 
Ixmiquilpan, Huejutla, y otros; ahora el PRI está judicializando el proceso electoral, lo que le resta congruencia al líder 

estatal del PRI, Omar Fayad. El tricolor no está actuando con congruencia, aquí lo que pedimos es que dejen a la 

ciudadanía que decida", sostuvo Porras. Relación gobierno: ...Por otra parte, el líder estatal del PRD acusó un 
enfriamiento en las relaciones entre el gobierno del estado y los partidos políticos. Pedro Porras sostuvo que el gobernador 

Francisco Olvera no fue capaz de mencionar a los partidos de oposición durante su toma de protesta, a diferencia de los 
partidos que lo llevaron al poder. ..."Desde ahí demostró el enfriamiento de las relaciones porque ni siquiera fuimos 

nombrados, él no logra asimilar todavía que hay más de 400 mil ciudadanos hidalguenses que le dijeron que no están de 

acuerdo con él, pese a ello no vemos que haya sensibilidad de su parte, hasta ahora no hemos hablado con él y en cambio 
ya se siente cómo vienen las cosas en el plano electoral", afirmó. ...El dirigente perredista mencionó que apenas ayer el 

secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, tendió el primer puente de comunicación, pero aún no hay una fecha 
para un encuentro real. (Agencia Reforma, página 04). 

Criterio-  Panal no será comparsa del PRI- Aquí no es de inclinarnos de un lado u otro, es viendo el beneficio para la 

sociedad hidalguense como se tomarán las decisiones de la bancada del Partido Nueva Alianza", señaló Francisco Pérez 
Salinas, coordinador de los panalistas en el Congreso, al cuestionamiento sobre si las alianzas electorales con el PRI se 

mantendrían en la 61 Legislatura.  En entrevista para Criterio, señaló que sobre las iniciativas de ley que se hagan "no 
importa que sea de una representación de un partido, de la representación de algún grupo parlamentario; de quienes sean 
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estamos obligados a escuchar e ir trabajando". En el Congreso, apuntó, son 30 diputados que deben trabajar en beneficio 

de los hidalguenses. "En el Partido Nueva Alianza hemos dejado firme nuestro compromiso de trabajar consensando, de 

trabajar discutiendo y analizando, no solamente los temas que propongamos, sino escuchar a los demás". Cuestionado 
sobre las imputaciones de que el Panal pudiera ser "comparsa" del PRI en el Congreso, señaló que "está muy fuerte el 

adjetivo". (Emmanuel Rincón, página 07). 

Criterio- Fijo PT, en agenda legislativa, varias reformas urgentes- El diputado del Partido del Trabajo (PT) Arturo 
Aparicio Barrios fijó la agenda legislativa que habrá de impulsar el partido de la estrella al interior del Congreso local y entre 

cuyas propuestas se encuentra lo que llamó ―paquete de reformas urgentes‖. El legislador expuso que éstas cubrirán dos 
aspectos fundamentales, ―uno es el paquete de reformas de carácter económico que tienen su origen por las condiciones 

de deterioro en el estado‖. También se incluye una reforma sustancial e integral para lograr amplios canales sociales que 
permitan garantizar la participación y que determine la ampliación de alto alcance para la toma de decisiones de la 

sociedad, expresó. Además, una reforma política profunda de estado, e indicó que el Partido del Trabajo (PT) es una 

institución de izquierda y por tanto impulsará un proyecto de Estado que influya las políticas económicas para abatir el 
agudo y grave problema de pobreza y desigualdad que padecen los hidalguenses. ―Una política de estado que impulse un 

proyecto de democracia participativa en todos los sectores y lugares, en todas las funciones y niveles de necesidades de las 
mujeres y los hombres; para vivir y tener un mayor y mejor bienestar. También señaló que una alternativa que brinde 

respuesta a las demandas de la población es legislar para instrumentar mecanismos que sean producto y garantía de la 

amplia participación social. Un proyecto, indicó, de democracia participativa que conduzcan y vigilen los ciudadanos con 
responsabilidad y que cuenten con las instituciones que permitan la coparticipación en la rectoría en el estado y la garantía 

del acceso a la justicia que no posee la sociedad y que está ávida la gran mayoría de los hidalguenses. ―Una reforma que 
garantice la vigilancia, la transparencia con la aprobación de una contraloría social o popular en todos los niveles de 

gobierno, tanto estatal como municipal, para la rendición de cuentas transparentes y públicas‖. Un sello distintivo de esta 
legislatura, añadió, será la pluralidad, no sólo partidista sino también de ideas de trabajo, de opiniones ―y otro sello que le 

queremos imprimir será el profesionalismo, ante todo actuar con seriedad y profesionalismo para dar buenas cuentas‖. ―El 

tema será la corresponsabilidad, el diálogo y cabildeo hasta el cansancio, seguramente habrá temas en los cuales no 
coincidamos; sin embargo, tendremos que buscar la mejor solución para los hidalguenses, no para los partidos políticos‖, 

indicó. El Ejecutivo estatal, resaltó, ha planteado una disponibilidad de diálogo, ―la postura del PT en este Congreso es 
tomar la palabra para construir un mejor Hidalgo para todos‖. El diputado Aparicio Barrios señaló que un tema de especial 

interés para el partido de la estrella lo representa la revisión de la cuenta pública de 2010 de la autoridad estatal. 

(Emmanuel Rincón, página 07). 

Criterio- Va tricolor por lograr la unidad en candidaturas- El Partido Revolucionario Institucional (PRI) inició su 

proceso de selección interna de manera formal al emitir su convocatoria para los primeros 15 municipios, en donde 
considera que tienen "amarrados los candidatos de unidad", informó Efraín Arista Ruiz, delegado del Comité Ejecutivo 

Nacional (CEN) en Hidalgo. Dentro de esta lista, el número de aspirantes "ya bajó de manera considerable, pues aquí las 

largas listas ya se redujeron a menos de tres a cinco aspirantes", planteó. Esta fue la primera de las cuatro convocatorias 
que se habrán de publicar, con un intervalo de cuatro a cinco días, confirmó Gonzalo Badillo, titular de la Comisión Estatal 

de Procesos Internos. Dentro de los 15 municipios en los que abre la convocatoria; en dos van en coalición con Nueva 
Alianza y Verde Ecologista, bajo el nombre de Juntos por Hidalgo, que son Pacula y Atlapexco. En ellas encabeza al mismo 

tricolor. Los aspirantes de Acatlán, Agua Blanca, Alfajayucan, Atlapexco, Huichapan, Huasca de Ocampo, Juárez, Mineral 

del Chico, Nicolás Flores, Pacula, Picaflores, Lolotla, Tlahuiltepa, Tolcayuca y Zimapán, deberán inscribirse el 16 de abril. De 
acuerdo a Arista Ruiz, de esta manera el PRI abre su proceso interno de selección para que ya cuente con sus listas 

definidas antes del 25 de mayo, cuando comienza el registro ante el Instituto Estatal Electoral. Además, planteó que la 
selección ya de hecho es muy competida, debido a que existe interés de muchos líderes naturales lograr los consensos 

hacia el interés y de esa manera alcanzar la candidatura de unidad que anhelan. Todos los aspirantes, resaltó, fueron 

conminados a trabajar en torno a la unidad y se espera que en los menos, sea en donde lleguen a la Convención de 
Delegados para definir la candidatura. Por su parte, Gonzalo Badillo detalló que los aspirantes tienen diez días para tener 

un candidato de unidad. Convocatoria Acatlán, Agua Blanca, Alfajayucan, Atlapexco, Huichapan, Huasca de Ocampo, 
Juárez Hidalgo, Mineral del Chico, Nicolas Flores, Pacula, Picaflores, Lolotla, Tlahuiltepa, Tolcayuca, Zimapan. (Jorge 

Martínez, página 04). 

Criterio- Anuncia PAN su periodo de registros- Del 14 al 16 de abril será el plazo para que los aspirantes del 
blanquiazul se puedan registrar para participar en la elección municipal de Pachuca. Es en esa fecha cuando la ex candidata 

a la gubernatura Xóchitl Gálvez tendrá que regularizar todos sus documentos o de lo contrario no podrá participar. Resultó 
que la constancia de radicación, requisito indispensable, que le entregaron hace unas semanas en el ayuntamiento, en 
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realidad se trataba de una constancia de vecindad, que no establece el tiempo de radicación, por lo tanto no le sirve para 

registrarse, señaló Juan Carlos Robles Acosta, presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en Pachuca. En ese tenor, 

dijo, la Comisión Municipal de Elecciones recibirá todas las propuestas de los militantes que deseen inscribirse. Además de 
Gálvez, están Joaquín Galván, Gloria Romero y Rodrigo Aladro. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio- Castrejón y Sánchez por alcaldía- un cambio de 360 grados se suscitó al interior del PRD, pues los únicos 

aspirantes que se registraron para competir en la elección municipal de Pachuca, fue Natividad Castrejón Valdez, de la 
corriente Nueva Izquierda y el ex diputado local Arturo Sánchez Jiménez. En un principio, el ex diputado federal y dirigente 

estatal de la UFIC, Isidro Pedraza Chávez, había levantado la mano junto con el senador José Guadarrama Márquez para 
participar en la contienda electoral. Sin embargo esta mañana se informó que Pedraza Chávez declino a favor de Castrejón 

Valdez. En el caso de Sánchez Jiménez, es probable que decline su registro en favor de del senador Guadarrama Márquez, 
quien hace unos meses, había manifestado su intención de competir por Pachuca. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Sol de Hidalgo- Acaxochitlán… el aspirante- Martín Carbajal Romo es un hombre de una sola pieza. A él no le gustan 

los titubeos. Es secretario municipal de Acaxochitlán, cuya población es de más de 40 mil habitantes, pero "tiene su 
corazoncito" y éste está pintado de tras colores, los institucionales que identifican al PRI. Aclara que en su actual posición 

trabaja sin distingos. Atiende a todos por igual. En este tenor, se le cuestiona sobre sus aspiraciones para contender por la 

Presidencia de la vecina demarcación. Refiere que sí y sería un privilegio que, por vez primera en el municipio, "saliera un 
candidato" de una comunidad: San Pedro Tlachichilco.. Y es que en la historia democrática de Acaxochitlán todos los 

candidatos del tricolor surgieron de la cabecera, señala. Disciplinado y advirtiendo que tiene muchos amigos, mas no 
compromisos con nadie, Martín Carbajal se siente orgulloso por estar en el ánimo de la gente. Si bien tiene cinco meses al 

frente de la Secretaría Municipal, los acaxochitlenses lo conocen desde siempre. Dentro de su currícula destaca haber 
colaborado con Eduardo Licona cuando éste fue alcalde, como subdirector de Obras Públicas. Igualmente, regidor en el 

periodo 1997-2000 cuando era presidente municipal Damián Sosa; durante cinco años trabajó en la Coordinación Regional 

de la Otomí-Tepehua, entre otros encargos. Modestia aparte, precisa, todos los ha cumplido con cabalidad. "Y, aparte, 
quiero decirte que no me gusta denostar a nadie. Ese es uno de los principios que me rigen desde pequeño. "Si fuera el 

candidato, haría hasta lo imposible por seguir cambiándole el rostro a este municipio". Dice que en Acaxochitlán hay 14 
comunidades de muy alta marginación y es aquí donde deben enfatizarse las políticas públicas. "A los 14 años empecé mi 

vida política, colgando gallardetes, pintando bardas y así fuimos creciendo y madurando en este terreno". Desde hace una 

década esperar ser el nominado por el PRI a fin de buscar la Presidencia. "Estoy agradecido con la gente, porque se ha 
fijado en mí y ha tratado de impulsarme, pero hemos esperado los tiempos, así que si se da, seguiré siendo un hombre 

comprometido con mis principios, con mi familia y con toda la sociedad. "Es un privilegio y una gran responsabilidad, y me 
siento halagado por estar en el ánimo de mi pueblo". (Redacción, Ojo Política)  

El Independiente -  RPI con miedo a perder Pachuca: Robles Castrejón-  "Aquí y en China se nota que el PRI tiene 

miedo de perder la alcaldía de Pachuca ante el avance de la coalición opositora", declaró el presidente del Partido Acción 
Nacional (PAN) en Pachuca Carlos Robles Acosta. De esta forma reaccionó el panista ante la impugnación, en la que 

priistas afirmaron que las encuestas que aplicará "Hidalgo nos une" tienen otras intenciones, además de seleccionar a 
candidatos. Retan a Fayad- Por tal motivo, retó al presidente del PRI, Omar Fayad Meneses a retirar la impugnación, "de lo 

contrario, lo que quiere decir es que tiene miedo", recalcó en rueda de prensa en instalaciones capitalinas del albiazul. Con 

coalición opositora o sin ella, el PAN "regresará a gobernador a la casa Rule", aventuró Robles Acosta. Encuesta, entre el 
28 y 30 de abril -  Entre el 28 y el 30 de abril, el precandidato perredista y panista se enfrentará en una encuesta con tal 

de seleccionar al mejor posicionado. Después, entre el 8 y 10 de mayo será registrado el candidato de la alianza "Hidalgo 
nos une" por la alcaldía capitalina. Antes, como parte del proceso interno panista, del 14 al 16 de abril se llevarán a cabo 

los registros de aspirantes en la Comisión Electoral Municipal. Habrá 48 horas para decidir la viabilidad de la petición de 

precandidatura. Los documentos de aspirantes serán enviados a la dirigencia estatal albiazul, que los mandará al Comité 
Ejecutivo Nacional en donde con base en encuestas designará síndicos y regidores. Trabas a Xóchitl Gálvez - La constancia 

de radicación que expidió la presidencia municipal de Pachuca a Xóchitl Gálvez "no sirve de nada", ya que no precisa el 
tiempo durante el cual ella ha vivido en la capital. La ley exige tres años de antigüedad, señaló Robles Acosta. Gálvez 

entregó tres recibos de predial para justificar tres años de estancia, sin éxito. Por tal motivo, la ex funcionaria federal volvió 
a solicitar el documento con el tiempo encima, ya que el periodo de registro de precandidatos panistas será 14 al 16 de 

abril. Quienes se han acercado a la dirigencia del PAN en Pachuca son Gloria Romero, Rodrigo Ezquerra y Joaquín Galván 

García, quienes pidieron conocer los requisitos para ser precandidatos. ( Víctor Valera, pág. 02) 

El Independiente – Arturo Sánchez  y natividad Castrejón, precandidatos perredistas a la capital - Mientras 

que el PAN apenas perfila a sus aspirantes para buscar la candidatura a la alcaldía de Pachuca, el PRD se le adelantó y ayer 

dio a conocer como sus precandidatos a Natividad Castrejón Valdez y al ex legislador local Arturo Sánchez Jiménez, quien 
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cedería el lugar a su compañero de partido José Guadarrama Márquez. En restaurante del fraccionamiento San Javier, 

Natividad Castrejón hizo oficial su aspiración a competir de nueva cuenta por un cargo público, cobijado por la Unión de la 

Fuerza Indígena Campesina (UFIC). De esta forma, Isidro Pedraza Chávez le abrió camino al perredista que por tercera 
ocasión busca la presidencia municipal de Pachuca. Al sesionar, la Comisión Estatal de Candidaturas del sol azteca otorgó 

los registros a los dos aspirantes, luego de culminar ayer los cuatro días de precampaña del partido. El presidente del PRD, 
Pedro Porras, dejó abierto el "enroque" entre el ex diputado de la LX legislatura y el senador al decir que es un cambio 

posible, pero que actualmente no son los tiempos para llevarlo a cabo. Ahora que levantaron la mano, habrá que buscar 

corlee, so entre ambos aspirantes, de lo contrario intervendrá la Comisión Política Nacional para designar candidato en 
Pachuca, así como en lxmiquilpan. Sería ideal, dijo, que al finalizar este mes fuera selecciona-do el candidato del PRD, con 

la finalidad de enfrentarlo contra el aspirante panista, con tal de con-solidar la alianza "Hidalgo nos une" en Pachuca. 
Convergencia "coquetea" con perredistas .Entrevistado durante reunión con Pedro Porras en un restaurante de San Javier, 

el líder estatal del partido Convergencia, Gerardo Ize Malaise, refirió que su instituto político buscará aliarse con el PAN en 
cinco municipios y con el PRD en siete demarcaciones. "Buscamos los municipios donde no provoquemos ningún tipo de 

fricción entre la militancia de los partidos", dijo y agregó que la coalición con el PT "estresa". (Víctor Valera, pág. 02) 

El Independiente -  Rumor en PRI  apunta a posible candidatura de Victoria Ruffo - En los pasillos del edificio 
tricolor, ubicado sobre el bulevar Colosio, pareciera que ya no hay temor de enfrentar en el proceso electoral municipal a la 

ex candidata al gobierno del estado Xóchitl Gálvez Ruiz. Las mujeres oficinistas pasan el rumor de voz en voz, "decían que 

no tenemos 'gallo' para Pachuca. Pero lo que no saben es que Victoria Ruffo buscará la candidatura por Pachuca". "Las 
mujeres del partido", como las llaman algunos funcionarios medios del comité directivo estatal. Tras abrirse el primer 

paquete de convocatorias aseguran que la mejor arma política contra "la extra mentirosa" es una "extra conocida", por lo 
que no hay mejor opción que Victoria Ruffo. El presidente del PRI, Omar Fayad Meneses aseguró que no tiene 

conocimiento de los rumores, pero adelantó que será la propia actriz quien pueda aclarar esta situación, o en su caso 
abundar en sus intereses partidistas. (Miguel Ángel Carrasco, pág. 04) 

El Reloj -  PRI apuesta por candidatos de unidad, rumbo a comicios municipales - El presidente del PRI estatal, 

Omar Fayad Metieses aseguró que tras la apertura del proceso interno tricolor para elegir a candidatos a presidencias 
municipales se iniciarán mecanismos para definir candidaturas de unidad que permitan ganar los 84 municipios a través de 

la unidad, representada en un candidato por municipio. La convocatoria emitida este miércoles señala que el método para 

elegir al candidato será mediante convención de delegados, a realizarse el 20 de abril; sin embargo, previamente se tienen 
que inscribir al proceso interno el próximo 16 de abril y hay un plazo de 24 horas para que los responsables acepten o 

nieguen el derecho de participación de los aspirantes. En caso de que sólo exista un candidato en cada municipio, como lo 
pretende el dirigente estatal, entonces no se realizará la convención y el aspirante será declarado formalmente candidato 

del PRI a la presidencia municipal. El priista comentó que ya inició el proceso para los primeros 15 municipios que aparecen 

en la convocatoria y que después, en otras tres convocatorias, se incluirán todos los municipios. El presidente del PRI 
señaló que todos los aspirantes que lo han visitado han sido recibidos y apuntados en una lista de aspirantes, porque no 

habrá precandidatos hasta que no termine este proceso en los términos que la convocatoria y manual para el proceso 
señale. El también diputado federal reconoció que estos días terminarán el esquema a seguir de diálogo para los aspirantes 

y actores políticos priistas para seleccionar a los candidatos, porque apuestan a las fórmulas de unidad. "Y las encabezarán 

quien tenga el más alto posicionamiento y el mejor perfil. Y son varios mecanismos, como sondeos de opinión, encuestas, 
grupos de enfoques y diálogo entre los actores políticos. Pero se necesita estar verticalmente altamente posicionado y 

horizontalmente conseguir un consenso entre los actores políticos.‖ Porque solo habrá un registro en los 84 municipios, 
vamos por todo y el electorado ya sabrá por quién votar. Niega pacto. ―Rechazo categóricamente que tenga algún pacto, 

yo no tengo ningún pacto con nadie. Es irrisorio si creen que voy a  dejar pasar la falta jurídica, las faltas de observación 
de la ley, porque yo no voy a poder hacer pactos, y quien diga eso, que me lo diga en mi cara.‖ -¿tienen miedo de perder 

Pachuca?  Claro que no. No hay temor. ¿Cuándo me han visto con miedo? (Miguel Ángel Carrasco, pág. 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Reforma-Urge la FEPADE blindar comicios: José Luis Vargas, titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (FEPADE), urgió al Poder Legislativo a aprobar una reforma rumbo al 2012, que inhiba la injerencia del 

narco en las campañas, el lavado de dinero y la intervención de poderes fácticos. "En el tema del crimen organizado, una 
de las áreas que tendríamos que cuidar, sin duda es la electoral. "¿Por qué? Porque esa es la que permite el tránsito o el 

acceso hacia el poder público, el acceso legítimo y que, por lo tanto, no queríamos a estas personas pertenecientes a estas 

bandas criminales que accedieran a través de estas instancias, accedieran al poder público", señaló. Lo anterior, dijo, 
podría lograrse aprobando el endurecimiento de penas para los actores políticos de manera directa o indirecta tengan 
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contacto con las bandas del crimen organizado. "En materia de amenazas y de la renovación de los poderes públicos, lo 

que buscamos es que la participación de miembros de la delincuencia organizada sea altamente penada. "(Cuando 

hablamos) de participación nos estamos refiriendo a dos vías: la directa -que es a través de seleccionar a candidatos o 
siendo candidato o precandidato estar involucrado de alguna manera con las organizaciones criminales-, y la indirecta, que 

es a través del flujo de recursos de procedencia ilícita y que proceden particularmente de estas organizaciones criminales, 
financiando candidatos, financiando precandidatos y convirtiéndose así en una especie de lavado de dinero electoral", 

explicó. Vargas consideró que la forma de cometer delitos electorales se ha "sofisticado", además de la amenaza que existe 

de que el narco pueda intervenir en los procesos. "Las amenazas que existían en el 94 y en el 96 no son las mismas que 
existen al día de hoy, y que precisamente una de las amenazas que hoy (...), sin duda, es el tema del crimen organizado 

inserto directa o indirectamente en la posibilidad. Hay que plantearlo así, como una posibilidad de que se inserte en los 
procesos electorales", dijo Vargas. En conferencia de prensa, el funcionario consideró indispensable terminar con "espacios 

de impunidad" de diferentes actores, darle más atribuciones a la Fiscalía para que incremente sus actividades preventivas y 
para que trabaje de manera coordinada con instancias de seguridad y de inteligencia del País. Dijo que es necesario que 

también se sancione la compra del padrón electoral, además de las donaciones en especie a favor de candidatos y partidos, 

incluidos los llamados "infomerciales". "Parte de la propuesta de la fiscalía es que aquellas aportaciones de terceros, como 
dije, privados, no sólo se castigue cuando se den los fajos de dinero que le están entregando al candidato, sino también los 

que tienen que ver en especie", indicó. Reconoció que los "infomerciales" constituyen un problema derivado de la reforma 
electoral de 2008, que prohibió la compra de espacios a particulares. El fiscal reconoció que ni el término "infomercial" o 

"producto integrado" está mencionado en los proyectos de reforma que proponen el PRI, PAN y PRD. (Guadalupe Irízar) 

Reforma-Confirman Multas a Televisión Azteca: Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) confirmaron ayer nueve multas por alrededor de 113 millones de pesos, a TV Azteca. Las sanciones 

habían sido impuestas por el IFE, debido a diversos incumplimientos en la transmisión de spots en procesos electorales en 
Puebla, Chihuahua, Zacatecas, Yucatán y Durango. Los nueve recursos fueron acumulados a la hora de su resolución, pero 

en la elaboración de las sentencias participaron, de manera diferenciada, los siete magistrados electorales que conforman 

la sala superior. "En los recursos de apelación (...) se resuelve, único: se confirman las resoluciones emitidas por el IFE que 
entre otras cuestiones re individualizaron de nueva cuenta las sanciones impuestas a Televisión Azteca, por la omisión de 

transmitir diversos promocionales de partidos políticos y autoridades electorales, en los procesos electorales de Chihuahua, 
Durango, Puebla, Yucatán y Zacatecas", leyó la magistrada María del Carmen Alanís. En la sesión pública se expusieron las 

razones por las cuales se consideraron infundados los agravios alegados por la televisora a propósito de las sanciones 

impuestas por diversos incumplimientos en la transmisión de spots en los procesos electorales de cinco entidades. Los 
magistrados consideraron que en estos casos, el IFE sí fundamentó sus resoluciones, los montos, la designación de 

gravedad, reincidencia y demás. Por otra parte, los magistrados también confirmaron una multa de un millón de pesos al 
PAN por no entregar documentación al IFE, requerida a propósito de supuestos servicios reportados por el partido y 

contratados a la empresa Hildebrando S.A. de C.V., en su informe de ingresos y gastos, por alrededor de 11 millones de 

pesos. La Unidad de Fiscalización del IFE, a raíz del informe presentado por el PAN y ante la falta de claridad del gasto 
reportado, inició una investigación de oficio y requirió al partido el soporte de la factura por los servicios pagados a esa 

empresa, propiedad del hermano de Margarita Zavala, esposa del Presidente Felipe Calderón-, pero el instituto político no 
entregó a la autoridad lo solicitado. (Guadalupe Irízar) 

El Reloj-Recibe Tribunal Electoral tres impugnaciones contra alianzas: Recibe Tribunal Electoral del Estado de 

Hidalgo (TEEH) 3 impugnaciones en contra de las alianzas Hidalgo os Une y Juntos por Hidalgo, mismas a las que el 
pasado 31 de marzo el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) otorgó registro. Dos de los 3 recursos 

interpuestos son contra la alianza entre el PAN y PRD, pre-sentada por el PRI, señalando inconsistencias en la cláusula 
novena del convenio de coalición, que señalaba que sería a través del método de encuesta el procedimiento para elegir a 

candidatos de la alianza, pese a que dicho método no está contemplado por ninguno de los dos institutos políticos dentro 

de sus estatutos. La segunda impugnación tiene que ver con el recursos presentado por quien dijo ser un precandidato del 
PRD en el municipio de Actopan, Martín Camargo Hernández; de igual forma en contra de la cláusula novena del convenio 

de coalición. Previo a que se diera el informe por parte del secretario general del IEE, Francisco Ortega Sánchez, de los 
recursos de impugnación presentados, los consejeros electorales aprobaron la modificación del convenio de coalición entre 

el PAN y PRD, precisa-mente en la cláusula novena, por lo que se prevé el asunto se sobresee (Parar o suspender 
indefinidamente un juez o tribunal un proceso judicial, por falta de pruebas o por otra causa). Asimismo, se turnó el 

recurso de apelación presentado por el PAN en contra de la alianza Juntos por Hidalgo, el cual argumenta inconsistencias 

en el convenio de coalición signado entre el PVEM, Nueva Alianza y PRI. Los asuntos fueron turnados a los distintos 
magistrados del Tribunal Electoral Local, quienes gozan de un plazo de 20 días para resolver las impugnaciones 

presentadas. Por el momento se les asignó un número de expediente. Reacciona el PAN tras impugnaciones Luego de 
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que el PRI impugnara la alianza Hidalgo nos Une, el presidente del Comité Municipal del PAN, Juan Carlos Acosta Roble, 

aseguró que no procederá y retó al presidente del Comité Estatal del PRI, Omar Fayad a respetar el pacto que tenían de 

coaliciones y que sean los hidalguenses que elijan al mejo candidato, porque su actitud sólo refleja miedo. Explicó que la 
impugnación no procederá, porque sus estatutos indican que sus candidatos se designarán, pero utilizarán el método de 

encuesta como una herramienta para designar a los candidatos. Informó que del 28 al 30 de abril se realizará la encuesta, 
y los aspirantes mejor posicionados, son los que serán designados. Asimismo, dio a conocer que el próximo 9 de abril, 

rendirá su primer informe de labores al frente del Comité Municipal del PAN en Pachuca, ahí mismo, tomarán protesta a las 

diferentes estructuras que participarán en la próxima jornada electoral del 3 de julio para renovar los 84 ayuntamientos. 
(Verónica Ángeles, pág. 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Organizaciones civiles marchan a favor de la paz: Organizaciones de la sociedad civil de Pachuca marcharon 
la tarde de ayer para sumarse a la cruzada nacional contra la violencia en el país, movimiento que se convocara en 

reacción al brutal asesinato del hijo del escritor Javier Sicilia y seis personas más en el estado de Morelos. Los activistas 
exigieron un alto inmediato a la ola de homicidios de gente inocente y que se haga justicia por cada uno de ellos. La 

movilización comenzó con un mitin en la plaza Juárez, donde más de 150 personas se congregaron para exigir a las 

autoridades estatales y federales un alto a la violencia con el grito de ―¡no más sangre!‖. Con pancartas, mantas y 
consignas mostraron su repudio al clima de violencia en el que se ha sumido el país y a la estrategia del presidente de la 

república, Felipe Calderón Hinojosa, contra los grupos del crimen organizado. Las organizaciones Academia Hidalguense de 
Educación y Derechos Humanos (ACADERH), Asociación Mexicana de Mujeres Organizadas en Red-Hidalgo (AMMOR-

Hidalgo), Colectiva Feminista Hidalguense AC (COFEMIHI), Constituyente Feminista de Hidalgo, Red por los Derechos 

Sexuales y Reproductivos en México AC (DDSER-Hidalgo) fueron algunas de las participantes. Alfredo Alcalá Montaño, 
presidente de la ACADERH leyó el pronunciamiento de los grupos que se unieron al movimiento, demandaron un alto a los 

homicidios en el estado y en el país, justicia para los activistas, promotores de los derechos humanos y gente inocente que 
han sido asesinados y que ningún crimen quede impune en Hidalgo. Pidieron a las autoridades estatales y al nuevo 

gobierno de Francisco Olvera acciones rápidas y eficaces contra la criminalidad. Solicitaron el esclarecimiento de tres casos 
en específico. El primero, el de Fernanda Lavalle, vicepresidenta de la organización Transgénero Hidalgo, asesinada en el 

mes de julio de 2010, quien fue ‗levantada‘ y que apareció atada, torturada y con dos balas en la cabeza, ―en lo que 

constituye un claro crimen de odio por homofobia‖. El segundo caso es el de los homicidios de Antonio Hernández 
Hernández, coordinador de Hábitat para la Humanidad México en la región Huasteca; y Arturo Lavín, estudiante de 

Ingeniería Civil del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Occidente (ITESO), ocurridos el 19 de junio del año 
pasado. El tercer caso, los feminicidios perpetrados en el estado. ―Antes veíamos la violencia como algo lejano, algo que 

pasaba en los estados del norte, pero la violencia está aquí, y tenemos que actuar para combatirla‖, dijo Otilia Sánchez, 

presidenta de la COFEMIHI. Después del mitin, el contingente marchó por las principales calles del Centro de Pachuca, 
pasó por la Plaza Independencia a los pies del Reloj Monumental y concluyó su jornada de vuelta en la Plaza Juárez. 

Miembros de la comunidad artística leyeron el texto ―Estamos hasta la madre… (Carta abierta a los políticos y a los 
criminales)‖ del escritor Javier Sicilia. Al término se informó que las acciones de protesta para detener el clima de violencia 

seguirán en municipios del estado, donde se llamará a las organizaciones locales a sumarse a los trabajos. (Gustavo 

Godínez, pág. 06) 

Milenio-Pruebas de confianza a Canales y Straffon: Olvera… Damián Canales Mena, titular de la Secretaría de 

Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) y Alejandro Straffon, encargado de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo 
(PGJH), serán sometidos a pruebas de control y confianza, reveló el gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz. Como 

parte de las nuevas estrategias para combatir al crimen organizado y narcotráfico en la entidad, el mandatario hidalguense 

manifestó que a todos los elementos de Seguridad Pública y Procuraduría se les aplicarán estrictos exámenes para 
comprobar que no tienen nexos con la delincuencia y están capacitados para desempeñar su labor. En el marco de la 

instalación del patronato del Sistema DIF estatal, el ex alcalde de Pachuca manifestó que no bajará la guardia en contra del 
narcotráfico, lo cual será una de sus primeras acciones dentro de su administración estatal. Las pruebas de control y 

confianza también serán realizadas a los policías municipales de los 84 ayuntamientos de la entidad, así como a mandos 

policíacos de las direcciones de seguridad, Ministerio Público, C4, Coordinación de Investigación, entre otras instancias. 
―Estamos comprometidos, ya le he pedido a Damián Canales que sea la primer persona en someterse a exámenes de 

control y confianza, lo ha aceptado de muy buena gana, de ahí para abajo todos los demás, también el procurador‖, señaló 
el mandatario estatal. Las estrategias para combatir la inseguridad serán un eje rector en las políticas públicas emprendidas 

por la nueva administración. En primera instancia, Olvera Ruiz consideró que la coordinación entre los gobiernos estatal y 
federal es la principal arma para enfrentar la embestida del crimen organizado. En la víspera, la Secretaría de Seguridad 
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Pública Federal anunció que los resultados tangibles de la guerra contra el narco tardarán todavía un estimado de siete 

años. Al respecto, el gobernador de la entidad expresó que en Hidalgo es una situación y un contexto diferente. ―En la 

política pública de largo plazo que ellos tienen definida esa es su estrategia, creo que tiene que ver con los ejemplos como 
Colombia o países en el cuales tarda tiempo prosperar un programa de esas características‖. Por lo cual, el recién 

estrenado mandatario estatal condicionó el apoyo a la lucha contra el narcotráfico emprendida por Felipe Calderón a partir 
de la entrega de recursos a la entidad y coordinación. En las últimas semanas más de cinco personas han sido halladas en 

distintos puntos de la entidad ejecutadas, con rasgos de tortura y presuntos narcomensajes, en ese sentido, el mandatario 

explicó: ―en principio pudiera ser del fuero común, la definición es producto de una investigación, la cual no puede ser 
aislada entre instancias federales y locales‖. Además, ―no porque se parezcan a ejecuciones de otros lados, las podemos 

etiquetar como del crimen organizado, sin una investigación previa, es un procedimiento. La coordinación de instancias es 
la mejor estrategia, tenemos que estar muy alertas‖. El gobernador de la entidad aseguró que ―todavía no definen el origen 

de los ejecutados, presumo que en algunos de los casos ni siquiera son hidalguenses, no son ejecuciones que se dieron en 
territorio hidalguense‖. A juicio del mandatario ―no podemos bajar la guardia ni estar pensando a quien le toca, debemos 

estar muy coordinadas para hacer más eficientes‖ combate al crimen organizado. Partidos con derecho a impugnar 

Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad, consideró que los partidos políticos están en su derecho de romper el 
pacto de civilidad -no firmado- y suscrito por PAN, PRD y PRI, con el cual se comprometían a no impugnar las alianzas. De 

acuerdo con el mandatario estatal, los partidos políticos tienen el derecho basado en la Ley Electoral de impugnar los 
procesos electorales si consideran que existen anomalías. ―Es un derecho que tienen los partidos, hemos hablado de 

absoluto respeto a los procesos electorales, me entere de ese tipo de actividades, pero todo queda en que la autoridad 

jurisdiccional resuelva, cada partido es autónomo para manejar sus políticas‖. Indicó que el gobierno estatal está obligado 
a garantizar la paz social y el respeto de los ciudadanos en las elecciones del tres de julio. ―Mantendremos una actitud de 

absoluta imparcialidad, alejarse de tentaciones y tener un trato equitativo e igualitario para todos los actores e instancias 
que participan, no nada más partidos, sino a los organismos electorales‖. Los partidos políticos en la entidad han 

impugnado las coaliciones formadas a causa de que consideran que hubo irregularidades en su conformación. (Ángel 
Cabrera, pág. 08) 

Sol de Hidalgo- 25 mil viviendas, cuando menos, cada año: Olvera- Al reiterar su compromiso de promover hasta 

25 mil acciones anuales para crear casas y lotes urbanizados en Hidalgo, el gobernador Francisco Olvera anunció la 
creación del Consejo Estatal de Vivienda, órgano a través del cual se alinearán las políticas públicas de uso de suelo y 

edificación de inmuebles así como el trabajo de las dependencias involucradas en ese sector, incluso Fovissste e Infonavit. 

Desde la pasada administración, puntualizó, ya se envió al Congreso Estatal una nueva ley en esa materia. Se pretende que 
cada familia hidalguense, particularmente las más necesitadas, dispongan de un techo propio y digno.  Al inaugurar el 

"Taller de Planeación Estratégica de Vivienda", en el que participaron funcionarios federales y estatales, así como 
desarrolladores locales de complejos habitacionales en la entidad, manifestó que también se abrirá un programa para 

distribuir paquetes de materiales o oferta de tierra urbanizada. Acudió el director general de la Comisión Nacional de 

Vivienda (Conavi), Ariel Cano Cuevas. En ese contexto, Olvera expuso que es urgente regular el crecimiento ordenado y el 
cuidado del medio ambiente. Mencionó que Hidalgo forma parte de la Comisión Metropolitana del centro del país, posición 

que le permite acceder a recursos económicos, mismos que para este año serán de 74 millones de pesos en materia de 
subsidios. Será necesario, añadió, el respaldo del Gobierno Federal, con la finalidad de alcanzar ésta y todas las metas 

programadas para su administración. Destacó que los subsidios federales permiten además de que las familias que cuentan 

con la posibilidad de contar con un crédito, que lo ejerzan en Hidalgo a través de los desarrolladores locales. Francisco 
Olvera precisó que tendrá que actualizarse en marco legal, incluso la Ley de Condominios, la legislación fiscal estatal y los 

ordenamientos municipales que regulan el otorgamiento de licencias de uso de suelo. Propuso al titular de Conavi trabajar 
conjuntamente en un programa adicional de subsidios donde ambas partes apoyen a los hidalguenses que más lo 

necesiten. El responsable de la dependencia federal, Ariel Cano, reconoció el interés de Francisco Olvera en el tema de la 
vivienda, explicando que los roles sustanciales de la dependencia que encabeza consisten en promover créditos a fondo 

perdido para beneficio de las familias mexicanas y el cuidado el medio ambiente. El secretario de Obras Públicas y 

Ordenamiento Territorial, Gerardo Salomón Bulos, puntualizó que en Hidalgo se impulsa una política de vivienda 
sustentable y destacó que habrá trabajo coordinado de los tres niveles de gobierno, iniciativa privada y sociedad. (José 

Luis Rico , página 10) 
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Milenio-DIF Hidalgo planea seis centros para dar atención: La presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe 

Romero de Olvera informó que durante su gestión se construirán seis clínicas alimentarias en seis regiones de la entidad 

con el objetivo de combatir los problemas de desnutrición de los niños hidalguenses. Dijo que además se edificarán tres 
DIF regionales en puntos estratégicos del estado con los cuales se pretende llegar a las comunidades más alejadas y que 

presentan mayor grado de marginación. ―Todavía no tenemos definido donde se van a construir, estamos realizando un 
estudio para ver cuáles son las regiones que presentan un mayor índice de desnutrición y en base a eso tomaremos la 

decisión. Hay regiones que tienen un mayor rezago en el tema de alimentación y será ahí donde instalaremos estas clínicas 

alimentarías‖. Durante la instalación del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, Romero de Olvera informó que a pesar de la 
reestructuración que se hizo en algunas áreas de la dependencia y la creación tres subdirecciones no desaparecerán 

ninguno de los programas de asistencia social con los que se ha venido trabajando. ―No desaparece ninguno de los 
programas, los programas seguirán adelante en cuanto a la continuidad y el apoyo, se reestructuraron algunas áreas del 

DIFH, aparecen tres subdirecciones, una de ellas es la subdirección de Asistencia Social y Prevención a la Salud en la cual 
estaremos incorporando dos áreas como la dirección de Desarrollo Humano y la Dirección de Atención a la Adolescencia y 

la Niñez‖. Por último dijo que una de las principales funciones del Patronato del DIFH es conseguir todos los recursos 

posibles para destinarse a la asistencia social. (Jonathan Collazo, pág. 09) 

Sol de Hidalgo- Atención a familias hidalguenses- Confiando en que con trabajo y dedicación se lograrán cumplir las 

metas establecidas en beneficio de las familias hidalguenses, el gobernador Francisco Olvera instaló, la mañana de ayer, el 

patronato del Sistema DIF Hidalgo, que preside su esposa Guadalupe Romero. Anunciando lo que será parte del nuevo 
modelo de atención social, que se sumará en parte a los programas establecidos, el mandatario resaltó que los 

hidalguenses son solidarios con quienes enfrentan situaciones de vulnerabilidad. "Además de los titulares de la 
administración pública, representantes de la sociedad civil, que se han distinguido por una destacada labor, conformarán el 

patronato para que de forma colectiva y organizada podamos alcanzar mayores logros". El gobernador tomó protesta a 
Ernesto del Blanco Arjona, como secretario; Paola Arriaga Ramírez, tesorera; Nuvia Mayorga, Pedro Luis Noble y Alberto 

Meléndez, como vocales del sector público; José Alfredo Sepulveda, Mireya González y Magdalena Mendoza Briseño; 

Eleazar Eduardo García y Abraham Marcelo González, como vocales sociales, y a Juan Manuel Menes, comisario.. Será a 
partir de una mayor participación de la sociedad como se pretende dar una nueva visión a la asistencia social, donde 

insistió el gobernador no sólo será llevar un beneficio a los sectores que lo requieran, sino generar políticas gobierno para 
logar objetivos. Francisco Olvera explicó que dentro de lo que se ha diseñado está la generación de cuatro centros de 

prevención y atención de adicciones que permitan descentralizar la atención de Pachuca. También la instalación de seis 

clínicas de nutrición integral en regiones donde a pesar del programa alimentario existen índices de desnutrición.  De igual 
forma, la colocación de tres oficinas regionales en la Sierra y la Huasteca hidalguenses para la captación de trámites y 

seguimientos de programas. "También nos hemos comprometido a con crear un sistema de estancias infantiles seguras. 
Hay muchas madres solteras jefas de familia". Finalmente, se refirió al programa Beneficios, donde se alinearán todos los 

programas sociales en una sola estrategia a efecto de evitar así que los beneficios se dupliquen y en verdad lleguen a quien 

más lo necesite. "En este esfuerzo cuento con una aliada personal, mi esposa Lupita, quien tiene una gran experiencia en 
la asistencia social, conoce el estado y sabe cuáles son los caminos para que esto cumpla su objetivo". Por su parte, la 

presidenta del DIF Hidalgo mencionó que cualidades indispensables para cumplir con las expectativas de la infancia y la 
juventud hidalguense es estar al lado de quienes lo necesitan. "Si es mucho lo que la voluntad puede transformar, es más 

lo que la unidad de esfuerzos y objetivos comunes puede alcanzar. "Aquí se demuestra la convicción de cómo una nueva 
etapa implica la oportunidad de consolidar toda la experiencia acumulada. Asimismo, para renovar el compromiso con una 

nueva visión, siempre a partir de lo mejor que cada ser humano posee". Insistió en que el desarrollo humano será el punto 

de partida del trabajo en asistencia social del gobernador. "Este concepto trabajará con respeto a la integridad física y 
emocional, con sólidos compromisos sociales. Brinda herramientas a fin de disfrutar de una vida plena. Transitaremos a 

una nueva dinámica de atención social que permita la integración de los individuos a la sociedad a través del empleo y el 
trabajo comunitario". Explicó que el fortalecimiento institucional se dará con objeto de otorgar al sistema mejores 

posibilidades de planeación, diseño, ejecución, evaluación y seguimiento de programas y proyectos para lograr un mayor 

impacto de las acciones que se emprendan.  "Habremos de caminar con nuestra gente en todos los rincones entregando el 
máximo esfuerzo, estaremos en el campo y en la ciudad, en la comunidad indígena, en los proyectos productivos, ahí 

habita el capital humano nuestra principal riqueza presente en las familias hidalguenses. "En esta ruta es el triunfo lo que 
aparece como la principal luz de todo el camino, porque la hidalguense es tierra de trabajo, de gente decidida a ser feliz, 

porque cuando podemos tomarnos de las manos y caminar con paso firme con personas valiosas y entregadas como la de 
este patronato, ningún obstáculo nos parecerá grande. La grande la habremos de llevar en lo corazón. Y en el mío estarán 

ustedes siempre. Gracias por su cercanía a quien más necesita encontrar confianza y aliento", expresó. (Liliana Castillo, 

página 03). 
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Plaza Juárez- Dirigente perredista pide congruencia a Fayad-  El presidente estatal del (PRD) Pedro Porras Pérez 

aseguro que el recurso de impugnación presento por la alianza juntos por hidalgo que encabeza el PRI no procederá 

destaco que esta acción demuestra que tienen temor ante la figura de la coalición Hidalgo Nos Une, en el sentido de 
quitarle la contienda varios de los municipios importantes como Pachuca, Ixmiquilpan, Zimapan, Huejutla entre otros. ―es 

temor que demuestran al no permitir que la ciudadanía sea quien decía a través de su voto. Pero no pasa nada ellos 
siempre han criticado que los partidos de oposición acudimos a las instancias electorales para judicializar el proceso y eso 

es lo que ellos están haciendo. ‖Le diría a Omar Fayad congruencia, es un derecho que tienen (impugnación). Como 

nosotros hemos acudido, pero que demuestre congruencia en lo que ha venido criticando los procedimientos de la 
oposición, que permita que la ciudadanía decida si ellos están convencidos que la figura con la que vamos a participar 

electoralmente no es correcta‖. (Ana Luisa Vega, página 05)   

La Crónica - Propone PRD a Castrejón para encabezar alianza/ Presenta PRD a Castrejón como opción para 

abanderar coalición- Será Natividad Castrejón Valdés el candidato de unidad del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) como propuesta para abanderar a la coalición Hidalgo nos une, esto tras obtener el apoyo de dos de las tres fuerzas 
dominantes al interior del instituto político. En conferencia de prensa, los líderes de las tribus perredistas, Isidro Pedraza 

Chávez, de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), y Moisés Cornejo Barrera, de Nueva Izquierda, 
presentaron al ex candidato a presidente municipal por Pachuca como su carta fuerte para buscar la postulación por la 

alianza con el Partido Acción Nacional (PAN). Por su parte, Castrejón Valdés expresó que ―no es una aspiración personal o 

un capricho de su servidor el buscar la candidatura por la coalición entre PAN y PRD; nosotros buscamos un proyecto en 
común que nos permita darle un nuevo rumbo, una transformación a la capital hidalguense‖. Añadió que ―hoy podemos 

decir que estamos construyendo una precandidatura de unidad para poder enfrentar al precandidato que proponga Acción 
Nacional, agradezco que Nueva Izquierda me respalde, además de que Isidro Pedraza declinara en su aspiración a mi 

favor‖. Respecto al apoyo del senador José Guadarrama Márquez, Castrejón Valdés señaló que ―en su momento 
hablaremos con él para que se sume a este proyecto; está claro quién es el actor perredista que en estos momentos 

cuenta con el apoyo mayoritario de los participantes del Consejo Político Estatal del PRD y esperamos que el senador 

entienda el mensaje‖. De acuerdo con el ex diputado federal Isidro Pedraza, dicha precandidatura de unidad se logró 
mediante el acuerdo y el consenso de la militancia y las diferentes corrientes políticas del sol azteca, ―en mi caso particular 

analicé el panorama y consulté a mis allegados para ver quién era el mejor posicionado, acepto mi realidad y por ello es 
que me sumo a esta postulación‖. Vemos en Natividad Castrejón, manifestó, a una persona que puede conciliar con los dos 

institutos políticos, tanto con el PRD como con el PAN, también es alguien experimentado, por ello es que no tenemos duda 

alguna sobre la acción de apoyarlo. Durante el pasado proceso interno de registro de candidatos, sólo Natividad Castrejón y 
el ex diputado local Arturo Sánchez Jiménez, fueron los únicos simpatizantes perredistas en inscribirse como suspirantes; 

será hasta el 16 de abril cuando el Consejo Político Estatal perredista sesione y vote por uno de estos dos contendientes. 
(Enrique Juárez, pág. 03) 

La Crónica - Adaptará Olvera las entregas de apoyos para no afectar comicios - Los programas sociales que 

aplica el gobierno estatal no serán suspendidos, sino ajustados, durante el desarrollo del proceso electoral para la 
renovación de los 84 municipios, afirmó el gobernador Francisco Olvera. Consideró que por prudencia y para no generar 

inquietudes, el programa alimentario de junio se adelantará y el de julio se repartirá después de los comicios locales. 
Olvera Ruiz explicó que con ello no se entorpecerán las campañas que desarrollen los partidos políticos, pero además no 

habrá malos entendidos por parte de los actores que contenderán por las alcaldías. ―Los beneficios de la población no 

pueden suspenderse, menos el abasto de medicamentos, funcionamiento de los centros asistenciales y las entregas de 
alimentos; por lo que deberán darse antes o después del proceso electoral‖. Reiteró que su gobierno será respetuoso de la 

contienda que se realizará el próximo 3 de julio. ―La administración estatal tiene la obligación de garantizar la paz social, 
para que la sociedad reflexione y analice al instituto político de su preferencia, de esta forma podrá emitir su voto con toda 

libertad‖. Por tanto, debe mantenerse una absoluta imparcialidad, alejarse de tentaciones, generar un trato equitativo e 

igualitario para todos los actores políticos, las instancias que participan como son los órganos electorales y el 
funcionamiento de casillas. ―El gobierno del estado coadyuvará, a través del respeto y la imparcialidad, a mantener la 

tranquilidad social demandada y requerida por todos los hidalguenses‖. El mandatario precisó que disminuir el índice de 
pobreza en Hidalgo, sólo se logrará mediante la buena aplicación de las acciones que implemente su administración. Para 

lo cual, se trabajará con los índices registrados en las diversas regiones, éstos marcarán la dirección que deben seguir los 
beneficios y programas sociales; siempre a favor de las comunidades, regiones y sectores de la población. Finalmente, 

Olvera Ruiz expuso que cuando se abordan los índices de pobreza se enfocan a la desnutrición, pisos firmes, empleo, 

educación, y en la medida que abatan estos aspectos se contribuirá a reducir notablemente este déficit en la entidad. 
(Alberto Quintana, pág. 04) 
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La Crónica - Reta Robles a Fayad para retirar impugnación - La impugnación a la coalición Hidalgo nos une es un 

hecho que demuestra el miedo del Partido Revolucionario Institucional (PRI), porque saben que perderán las elecciones 

municipales, principalmente en Pachuca, señaló Juan Carlos Robles Acosta, presidente del Comité Directivo Municipal 
capitalino del Partido Acción Nacional (PAN). ―Nosotros desde el PAN retamos a Omar Fayad, líder estatal del PRI, a que 

retire la impugnación en contra de la alianza Hidalgo nos une, de lo contrario dejará en claro que esa maniobra representa 
el temor ante la posibilidad de que pierdan Pachuca‖. En conferencia de prensa, Robles Acosta expresó que la impugnación 

se refiere al método de selección del candidato de la alianza entre el PAN y el PRD; ―ellos alegan que los estatutos del sol 

azteca no contemplan la encuesta como procedimiento de elección, pero eso ya fue aclarado, el método es precisamente 
una designación apoyada por el levantamiento de encuestas‖. Agregó que fue la misma maniobra empleada en las pasadas 

elecciones, por lo que ―no tenemos miedo de que se rompa la coalición Hidalgo nos une‖. En otro tema, informó que van 
cuatro personas ya hicieron público su deseo de contender por la candidatura; José Rodrigo Aladro Ezquerra, Joaquín 

García Galván, Gloria Romero de Tellería y Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz. Quienes tendrán que registrarse en la Comisión 
Electoral Municipal del PAN para que del 28 al 31 de marzo se apliquen las encuestas que definirán al abanderado panista 

para encabezar la coalición Hidalgo nos une. (Enrique Juárez, pág.05) 

El Independiente-Abandonadas, clínicas del sector salud en Atlapexco: Pese a las declaraciones del ex secretario 
de salud Jorge Islas Fuentes de que durante la administración se abatieron los rezagos en el sector, en Atlapexco las 

clínicas rurales instaladas en diversas comunidades permanecen prácticamente abandonadas.  Eso porque Ricardo Arturo 

Carpio Escudero, jefe de la décima jurisdicción sanitaria de la Huasteca mantiene cerrados y sin operar los centros de salud 
para obligar a los enfermos a atenderse en consultorios y comprar medicinas de su propiedad.  Pese a que llueven las 

denuncias contra el funcionario, Jorge Islas Fuentes, ex titular de la Secretaría de Salud de Hidalgo lo mantuvo en el cargo.  
En Atlapexco -municipio en el cual Carpio monopolizó el mercado de farmacéuticos y clínicas- diversas comunidades 

carecen de servicio médico a pesar de que se instalaron "casas" y "centros" de salud, las cuales están abandonadas desde 
el mismo día de su inauguración.  Es el caso de la clínica de Palo Gordo, comunidad campesina ubicada a 10 kilómetros de 

la cabecera municipal de Atlapexco.  Según los lugareños, la clínica fue inaugurada hace un año por Clemente Salazar, 

alcalde de Atlapexco y el mismo Ricardo Arturo Carpio.  "Se hizo una fiesta para celebrar la construcción de la clínica, que 
según el doctor Arturo Carpio costó cerca de 900 mil pesos", dijo Patricio Hernández, uno de los vecinos.  Pese a que 

Carpio había prometido dotar "de inmediato" un médico de planta y medicinas para atender a la población, la clínica no ha 
funcionado.  "Cada semana viene una enfermera de Huejutla a vacunar a los niños", dijo Patricio Hernández.  Un catre con 

una cobija vieja, dos sillas y una mesita de plástico y otra más de madera -todos ellos donados por el pueblo- y una 

báscula es todo el mobiliario que hay en el interior de la clínica.  Sobre una de las mesas hay unas cuantas botellas de 
jarabe y sobres de suero oral, los únicos medicamentos que hay en el lugar.  Es tan poco y de escaso valor lo que hay en el 

interior que nadie se ha atrevido a robárselo, a pesar que el inmueble permanece abierto todo el día.  Paradójicamente, 
uno de los costados del centro de salud se está convirtiendo de manera paulatina en basurero, ante la indiferencia de las 

autoridades sanitarias. (Juan Ricardo Montoya, pág. 22) 

El Independiente - Anticiparán ayuda social un mes, para evadir elecciones - Explicó que las despensas 
correspondientes a julio se entregarán a los beneficiarios del programa en mayo próximo, y las correspondientes a julio se 

distribuirán en agosto, después de las elecciones.  Entrevistado al término de la instalación del Patronato del Sistema DIF 
Hidalgo, el gobernador Francisco Olvera comentó que los apoyos sociales que reciben los hidalguenses no pueden 

suspenderse, sin embargo, por prudencia y para evitar inquietud entre los partidos políticos de oposición, el programa 

alimentario se ajustará. Civilidad política. Por otra parte, Francisco Olvera difirió del calificativo utilizado por el presidente 
del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira, quien afirmó que su partido 

aplastará al PAN en las elecciones del 2012. "Hoy la gente quiere trabajo, educación, prosperidad y paz social; eso se 
construye con diálogo y la buena voluntad de todos", agregó. Policías, a exámenes de confianza. En cuanto a seguridad, 

Olvera Ruiz dijo que su gobierno atenderá oportunamente la petición hecha por el presidente de México, Felipe Calderón, 

de someter a integrantes de corporaciones policiacas a estrictos contrales de confianza.  Apuntó que ya instruyó al 
secretario de Seguridad Pública estatal, Damián Canales, para que sea él el primero en someterse a este examen, y 

paulatinamente el resto de los elementos atenderá la recomendación, indicó. Vivienda para todos. Antes, el gobernador 
Francisco Olvera inauguró el taller de Planeación Estratégica de Vivienda, en el que se analizaron temas relativos a la 

incorporación de suelo comunal al urbano y se iniciaron acciones para evitar asentamientos irregulares en centros de alto 
riesgo. El programa estratégico de vivienda que impulsa el gobierno local evitará que más complejos habitacionales y 

comerciales se asienten sobre ductos de Pemex, como hasta ahora prevalece en cientos de inmuebles en toda la entidad.  

El jefe del Ejecutivo reiteró que su gobierno gestionará 25 mil acciones de vivienda, que consisten, entre otros, en otorgar 
créditos para construcción, compra de terrenos y materiales de edificación. Se trata, explicó, de construir en zonas 

estratégicas y sin poner en riesgo la integridad de las familias. Estos trabajos forman parte del programa social Beneficios, 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/salud/50-salud/33955-20110407-p22-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/33948-20110407-p3-n1
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y se pretende que las personas que no cotizan para ninguna institución crediticia puedan acceder a la compra de una casa. 

(Gerardo Neria, pág. 03)  

El Reloj - 25 mil viviendas al año, compromiso del Gobierno - Tras inaugurar el Taller de Planeación Estatal de 
Vivienda, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, prometió realizar de 20 a 25 mil acciones de vivienda 

anualmente. Indicó que para ello, se realizarán más talleres de este tipo en la entidad y esperarán a que se apruebe la 

iniciativa de ley de vivienda que se encuentra en el Congreso local, además de enviar a éste la iniciativa de adecuación 
fiscal estatal y municipal. Expresó que además de ello se revisará la Ley Estatal de Desarrollo Urbano y Asentamientos 

Humanos para poder dar inicio a dichas acciones. El mandatario estatal, subrayó que en Hidalgo existe un déficit de 80 mil 
viviendas por lo que apuntó que su administración pondrá en marcha un programa ―agresivo‖ en el tema, el cual fue 

comprometido desde su campaña. Olvera Ruiz agregó que continuarán gestionándose los recursos del Fondo Metropolitano 
para las tres zonas metropolitanas del estado: Pachuca, Tula y Tulancingo. Precisó que mediante los recursos de dicho 

Fondo se crearán planes de desarrollo urbano en las zonas metropolitanas de la entidad, además de adquirir reserva 

territorial. Asimismo, el jefe del Ejecutivo estatal comentó que de aprobarse la iniciativa de ley en la materia se creará el 
Consejo Estatal de Vivienda para dar certeza, dijo, al uso de suelo en las casas habitación que adquiera la población. En 

tanto el secretario de Obras Públicas, Gerardo Salomón Bulos, subrayó que con el taller de generarán más proyectos de 
vivienda además de solicitar una coordinación entre los tres niveles de gobierno. Por su parte, el titular de la Comisión 

Nacional de Vivienda (CONAVI), Ariel Cano Cuevas, precisó que para llevar a cabo estos proyectos se debe tomar en cuenta 

el ordenamiento territorial, la planeación urbana y la edificación sustentable de la vivienda. (Alejandro Reyes, pág. 
Principal) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio.- Baja calificación municipal en transparencia: De acuerdo con el índice de transparencia y disponibilidad de 
la información fiscal de las entidades, realizado por A Regional, en el sexenio de Miguel Ángel Osorio Chong disminuyó la 

transparencia y rendición de cuentas del gobierno priista, pues en 2005 estaba en el lugar 21 y al final se ubicó en el 
puesto 25, con 61.8 puntos. El estudio señala que ―el nivel bajo de transparencia está conformado por aquellas entidades 

que registraron una calificación entre 0.0 y 69.9 puntos, las cuales se definen como entidades con serias carencias de 

información fiscal disponible en línea y con una calidad poco clara, sin series completas, sin desagregación ni orden 
interno‖. Uno de los rubros en los cuales se ubica a Hidalgo entre las siete entidades más rezagadas corresponde a los 

costos operativos, en el cual según el estudio de A Regional, el gobierno de Osorio Chong careció de transparencia y cero 
rendición de cuentas, además de que en lugar de disminuir el gasto de la burocracia, en la pasada administración 

incrementaron los costos. Tlaxcala, Yucatán, Hidalgo y Puebla son las entidades que resultaron ser las más rezagadas en 

cuanto a disponibilidad y calidad de la información solicitada en este bloque del ITDIF. Asimismo, resalta la falta de los 
sueldos y salarios de los funcionarios de primer y segundo nivel, señala el documento. ―Estas entidades se caracterizan por 

la ausencia de información actualizada y completa relacionada con los costos operativos y las compras o contratos 
gubernamentales evaluados en este bloque‖. El estudio incluye varios rubros en los cuales Hidalgo quedó rezagado en el 

sexenio de Miguel Ángel Osorio Chong. (Ángel Cabrera, pág. 10) 

P L A N O       N A C I O N A L  

Milenio-Paula Hernández propone en San Lázaro eliminar IETU: La diputada federal, Paula Hernández Olmos, 
presentó ante el pleno de la Cámara de Diputados, la Iniciativa con Proyecto de Decreto por la que se deroga la Ley del 

Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), en la que establece que México requiere de manera urgente construir 
disposiciones tributarias adecuadas a nuestra realidad nacional. Sostuvo que es ineludible ser congruentes con las 

necesidades del país, modificando la política fiscal y eliminando los gravámenes que impiden el crecimiento de las micro, 
pequeñas y medianas empresas. Por ello, la iniciativa tiene como objetivo modificar la política fiscal mediante la eliminación 

del IETU, haciendo énfasis en que esta propuesta parte de la necesidad de promover disposiciones armónicas que eliminen 

la duplicidad de impuestos, ya que es inconcebible que se tengan dos impuestos directos como el IETU y el Impuesto sobre 
la Renta (ISR). La legisladora hidalguense señaló que la Ley del IETU no permite la deducción ni acreditaciones de las 

prestaciones exentas del ISR del trabajador, por lo que indirectamente la empresa tiene que pagar lo correspondiente al 
IETU por dichas prestaciones; además de este efecto, al convertir la previsión social en sueldo gravable, se afecta 

financieramente a la empresa al aumentar en automático la base gravable para las cuotas del IMSS. Hernández Olmos 

concluyó que continuará trabajando para que el dictamen que emita la Comisión de Hacienda y Crédito Público sea 
positivo, con lo cual se promoverá una justicia fiscal. (Gustavo Godínez, pág. 11) 
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Milenio-Necesito de Elba Esther y los maestros, dice Eruviel Ávila: El precandidato del Partido Revolucionario 

Institucional a la gubernatura del Estado de México, Eruviel Ávila, reconoció que necesita de la maestra Elba Esther Gordillo 

y los profesores mexiquenses para ganar los comicios del 3 de julio. El priista fue entrevistado al término de su penúltimo 
acto de precampaña, en el municipio de Metepec, donde se le cuestionó sobre la necesidad del apoyo de los maestros para 

la próxima elección  —¿El apoyo de la maestra Elba Esther y los maestros será fundamental en esta campaña? —Necesito 
de la maestra Elba Esther y necesito de los maestros y maestras del Estado de México, y del sector federalizado, necesito 

de todos: de los profesionistas, de los que ejercen un oficio, de todos. Es una campaña, en su momento lo anunciaré, es 

una campaña incluyente. Ahora por lo pronto estoy en la búsqueda de la confianza de mis compañeros de partido para ser 
su candidato, pero en su momento voy a necesitar de todos. Horas antes de que en el municipio de Ecatepec concluyera 

sus giras regionales de precampaña, Ávila Villegas se reunió con mexiquenses del Valle de Toluca, donde dijo que al igual 
que en el municipio que gobernaba (Ecatepec), una de las peticiones más sentidas es la seguridad pública. Ante más de 3 

mil personas y en presencia del ex gobernador, César Camacho, y la presidenta municipal Ana Lilia Herrera, el priista llamó 

a mantener la unidad de su partido. En su discurso reconoció la labor del coordinador parlamentario mexiquense del PRI, 
Ernesto Nemer, ex aspirante a la candidatura, quien ha privilegiado leyes a favor de las mujeres. Precisó que aún no puede 

dar a conocer detalles sus propuestas de campaña, adelantó que se centrarán en el tema de la inseguridad, educación y el 
campo. Insistió en que seguirá el ejemplo del gobierno de Enrique Peña Nieto, quien firmó sus compromisos y los ha 

cumplido, e incluso criticó a quienes han tratado de imitarlo. Más tarde, durante el cierre de su precampaña en Ecatepec, 
Ávila Villegas afirmó que sus rivales políticos, PRD y PAN, no representan peligro para la contienda, sino que el verdadero 

factor a vencer será el abstencionismo. Exhortó a sus oponentes a elevar el nivel de campaña para presentar al electorado 

mejores propuestas, pero también advirtió de la guerra sucia que habrá en su contra, tal y como ha ocurrido con aspirantes 
de su partido en otros estados de la República. (Adriana Uribe, pág. 21) 

Milenio-La narcoviolencia durará 7 años más: García Luna: El secretario de Seguridad Pública federal, Genaro 

García Luna, aseguró que la violencia que se vive en el país comenzará a disminuir en siete años, según esquemas 
similares observados en otros países. En entrevista televisiva para Primero Noticias, que conduce Carlos Loret de Mola, 

comparó la estrategia que se aplica en México con esquemas de ciudades como Nueva York, Chicago o Colombia y calculó 
que el declive de la violencia comenzará en ese periodo. ―La experiencia que hay en el plano internacional señala que los 

primeros siete, ocho años del proceso, cuando uno enfrenta este fenómeno con toda contundencia y cambia la parte 
reglamentaria y los productos policiales‖, se observan esos resultados. ―Es el caso de Nueva York y Chicago. El caso que ha 

durado más tiempo ha sido Colombia; sin embargo, México lleva un ritmo mucho más ágil, mucho más eficiente y espero 

que sea antes‖, expresó. En la entrevista el funcionario rechazó que pueda darse un eventual pacto del gobierno mexicano 
con las organizaciones criminales. ―Mi postura es que no; yo no comparto que el Estado mexicano ceda ante el crimen‖, 

indicó. ―No estoy de acuerdo en pactar con ningún criminal que atenta contra la comunidad, hoy no puedo pensar que un 
criminal llegue y atente contra la vida de un ciudadano, que lo secuestre, o que lo mutile‖, señaló. Por otra parte, García 

Luna señaló que en tres años el número de agentes federales se incrementó de 6 mil a 35 mil, por lo que hoy existe una 

mayor ―capacidad de reacción‖ en el combate a las organizaciones criminales. Sobre las marchas contra la violencia que se 
realizaron ayer en diversas partes del país, el titular de la SSP dijo: ―Están enfocadas contra la delincuencia y las 

autoridades tenemos que sumarnos a cualquier esfuerzo de la sociedad‖. García Luna también se refirió al caso de la 
francesa Florence Cassez, condenada a 60 años por plagio. ―La Policía Federal, cuando detiene a la mujer, nunca la imputa 

como secuestradora; se pone a disposición del Ministerio Público y es éste el que determina que es culpable, no la Policía 

Federal‖. Cuestionado sobre el acuerdo que firmaron los medios de comunicación para la cobertura de la violencia, 
consideró que es un elemento indispensable para contribuir al combate del crimen. ―Da la oportunidad de crear condiciones 

para transitar en un esquema de eficiencia contra el hampa, porque acota la impunidad del delincuente y el espacio que 
tiene para generar esa perspectiva de intimidación social y, por supuesto, da ventaja al Estado mexicano para combatirlo‖, 

evaluó. El presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, puso en entredicho la posibilidad de abatir la 
violencia en siete años, y sostuvo que las declaraciones de García Luna hacen prever la continuidad del ―esfuerzo bélico‖ 

del gobierno, con el consecuente aumento en la cifra de muertos y víctimas colaterales. García Luna dictó ayer en Cancún 

la conferencia magistral ―Amenaza mundial de las drogas‖, donde aseguró que el narco recurre a la violencia extrema para 
―elevar el costo político‖, en un intento de replegar al gobierno federal. También dijo que en México los narcos disputan un 

negocio que equivale (en narcomenudeo) a 8.7 mil millones de dólares, cifra que representa 10 por ciento del valor del 
mercado en Norteamérica. Asimismo, señaló que la escalada violenta en México ya no corresponde al modelo histórico de 

las estructuras del narcotráfico. En el pasado, dijo García Luna, un criminal tardaba hasta 15 años en escalar la pirámide de 

la delincuencia, pero en la actualidad sólo requiere un mes. (Ignacio Alzaga, pág. 29) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió:  

Que la negociación con Ricardo Salinas Pliego por Iusacell implica que Televisa comprará deuda por mil 600 millones de 
dólares, operación que deberá ser aprobada por el consejo de administración de la televisora, por la Cofetel y por la 

Cofeco. 

Que en la PGR dan por hecho que la maestra Guillermina Cabrera Figueroa será la nueva titular de la Subprocuraduría 

de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada. 

Actualmente esta mujer, que es la mano derecha de Marisela Morales, es la titular de la Unidad Especializada en 
Investigación de Delitos contra la Salud. 

Así que se perfila otra mujer como fiscal anticrimen. 

Que, al final del día, hasta los senadores del Partido de la Revolución Democrática le dieron el espaldarazo a Marisela 

Morales para quedar al frente de la PGR, lo que deberá consumarse hoy en el pleno. Pero eso sí, René Arce le pidió que 
tenga en cuenta, cuando esté al frente de la institución, ―la sensibilidad de una madre‖ para hacer valer la justicia. 

Que, hablando de procuradores, el capitalino, Miguel Ángel Mancera, recordó sus tiempos de universitario, cuando fue 

galardonado con la medalla Gabino Barreda. 

Durante la presentación del libro Derecho penal, especialidad y orgullo universitario en la Antigua Escuela de 

Jurisprudencia, coreó la porra de la UNAM frente al rector, José Narro Robles, y el jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
Marcelo Ebrard. 

Que aún nadie sabe bien a bien para quién estaba dirigido el mensaje de ayer de Alonso Lujambio, precandidato 
presidencial de Acción Nacional y, por cierto, titular de la SEP, al llamar a ―renovar‖ la secretaría… a su cargo. 

Y si él apenas se dio cuenta de esa necesidad, ahora que ya está pensando en 2012, pues menos se habrá sentido aludida 

la lideresa magisterial, Elba Esther Gordillo, a quien ayer sí convocó por nombre y apellido Eruviel Ávila, pero para la 

campaña del PRI en el Estado de México. (Redacción, pág. 04) 

La Crónica - Conciliar sin confrontar, los retos de Joel Guerrero - Con el gozo aún del triunfo de su partido, el 

Revolucionario institucional (PRI), en las elecciones de gobernador en Zacatecas, Joel Guerrero Juárez hizo maletas de 

retorno a su terruño, respondiendo al llamado directo del gobernador Francisco Olvera Ruiz, para integrarse primero al 
equipo de transición y luego recibir el nombramiento como secretario de Educación Pública (SEPH), en sustitución de Rocío 

Ruiz de la Barrera. Experimentado en política como en administración pública, catedrático permanente del Centro Regional 
de Educación Normal (CREN), Guerrero Juárez ha decidido tomar el reto de recomponer las relaciones obrero-patronales, 

que en este caso son singulares entre la SEP y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), que asume 
como suyo un coto de poder que incluye no sólo el control de la base trabajadora, sino como suya la estructura 

administrativa del sector educativo. Nadie ignora que los meses últimos del gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong, pese a 

su buena relación con la presidenta nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo, fue tirante y se extendió a su partido político, 
el Partido Nueva Alianza (Panal). Joel Guerrero no sólo deberá dedicar parte de su tiempo al fortalecimiento de las tareas 

propias de su encargo, en términos de fortalecimiento de la cobertura educativa, abatimiento de rezagos en infraestructura 
y elevación de la calidad educativa. Su tarea política será conciliar, sin confrontar y frenar la ambición del SNTE por 

engullirse no sólo a la Secretaría de Turismo y Cultura, como ya lo ha hecho, sino al sector más importante del aparato 

burocrático de la entidad. (Carlos Camacho, pág. 03) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Reforma-PLAZA PÚBLICA / Nuevos gobernadores: El espectáculo circense montado en Chetumal para recibir al 

nuevo gobernador de Quintana Roo tuvo el mérito de situar al ex presidente Carlos Salinas en el espacio que realmente le 

corresponde. Es una estrella del firmamento mediático, una figura de la farándula. Contó entre los invitados del joven 
Roberto Borge al lado de Don King, el promotor de boxeo; de Paulina Rubio y su marido Colate, de Juan Gabriel, de 

Onésimo Cepeda, y de Humberto Moreira, el pugilista que ocupa la principal oficina del PRI nacional. El viernes 1o. y el 
martes 5 de abril tomaron posesión los últimos mandatarios surgidos de las elecciones del ya remoto 2 de julio de 2010, así 

como los elegidos en los comicios del 30 de enero y el 6 de febrero recientes. Del remanente del año pasado asumieron 
sus cargos el primer día de este mes Francisco Olvera, que en Hidalgo sustituyó a Miguel Osorio Chong, y anteayer el 

segundo Borge en la todavía breve lista de quienes gobiernan en Chetumal (el primero, Miguel Borge, es su tío). El viernes 

tomó posesión en Guerrero Ángel Heladio Aguirre y este martes en Baja California Sur el neoneopanista Marcos 
Covarrubias. Cada uno de esos relevos tuvo particularidades que examinar. El nuevo gobernador hidalguense no encabeza 

un nuevo gobierno. Buena parte de su plantilla de colaboradores formaba parte del gabinete de quien testó en su favor. Se 
muestra así el compromiso continuista en que probablemente se basó su selección. Es notoria, en esa línea en que lo 

nuevo no es nuevo, sobresale la permanencia de Damián Canales en la Secretaría de Seguridad Pública. Esa materia es 

frágil en una entidad donde los Zetas se han establecido con toda ostentación, al punto de que en las goteras de la capital 
está abierta una capilla explícitamente donada por Heriberto Lazcano, el apócope de cuyo apellido se ha convertido en su 

mote: El Lazca. En ese ámbito, al menos, se ha cerrado la oportunidad de que la seguridad de los hidalguenses se 
garantice. No cabe, por supuesto, el alegato posible de que la persecución a los sicarios de El Lazca es asunto federal. Lo 

es también local en la medida en que cometen homicidios, que son competencia del fuero común. Otro lastre deberá ser 
llevado por Olvera aunque haya sido producido por su antecesor. El servicio de una deuda que importa 4 mil millones de 

pesos gravitará sobre las finanzas públicas con menoscabo de las obras y servicios que la población requiere. Mil 500 

millones de aquel total fueron contratados para pagar el extenso predio en que algún día (no sabemos si antes o después 
de que se inaugure el fallido arco en el Paseo de la Reforma que conmemorará los centenarios recordados el año pasado) 

Pemex construirá la refinería que ya en 2008 era urgente. Aunque no podamos acallar del todo la sospecha de que lo hizo 
para menguar la influencia de Xóchitl Gálvez en los comicios municipales del próximo julio, Olvera tuvo la afortunada 

iniciativa de convocar a su antagonista en la elección a un diálogo que favorezca el clima de entendimiento necesario para 

gobernar una entidad que votó dividida en dos mitades. La candidata de la alianza Hidalgo nos une depuso sus querellas 
políticas con tal de conseguir que el gobierno se aboque a temas que en su campaña ella comprobó que la sociedad 

reclama. Si Olvera no cumple lo conversado, ella pasará por ingenua, pero él merecerá calificaciones que por ásperas no es 
preciso escribir. En Guerrero llegó a su fin el gobierno de Zeferino Torreblanca, que echó a pique un proyecto de 

democratización que esperanzó a quienes lo eligieron. Lo reemplaza un priista por dentro, perredista por fuera, que fue 
gobernador interino nombrado a dedo. En su segundo debut, Aguirre puede mostrar una conversión genuina (como lo 

indica el nombramiento de un procurador como Alberto López Rosas, comprometido con la ley y la democracia) o puede 

abandonarse a las inercias del poder al servicio de los intereses creados, como hizo él mismo, como han hecho sus 
antecesores. En Baja California Sur comenzó una confusa segunda alternancia. La primera ocurrió hace 12 años cuando el 

priista Leonel Cota derrotó al PRI, al amparo del PRD, que lo acogió de tal forma que le confió su dirección nacional tras un 
breve lapso de militancia. Cota rompió con ese partido y, en la mezcla de conveniencias de que formó parte su alejamiento 

del gobernador (su primo a quien él mismo había colocado en el Poder Ejecutivo), un perredista también de última hora se 

asumió panista en el ultimísimo instante y logró la gubernatura. Lo rodearon anteayer cuatro miembros del gabinete 
panista: uno (el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora) con la representación presidencial; los tres restantes 

(Ernesto Cordero, Heriberto Félix, Javier Lozano) haciendo su propio trabajo preelectoral en días hábiles y con cargo al 
erario de la Federación. El imberbe mozuelo elegido en Quintana Roo heredó, junto con la gubernatura que le dejó su 

hacedor Félix González Canto, una voluminosa deuda pública. Para enfrentarla Roberto Borge requeriría prácticas austeras 

a las que no mostró inclinación en su llegada a Chetumal, procedente de Cozumel. Hizo que se gastara un dineral en 
invitaciones a una variopinta multitud compuesta por gente de la farándula y del espectáculo político. Los más quizá 

preferirían haber ido a Cancún, pero algunos reaccionaron con cautela ante la reunión internacional sobre drogas allí 
reunida. Quizá tienen razón para no temer a Genaro García Luna, pero tal vez sí a la directora de la DEA. Cajón de Sastre 

En su libro Tríptico del desierto, con el que obtuvo en 2009 el Premio Nacional de Poesía, Javier Sicilia usa como epígrafe 
este párrafo de Simone Weil: "¿Qué es este mundo sino la ausencia de Dios, su retiro, su distancia (que llamamos espacio), 

su espera (que llamamos tiempo), su huella (que llamamos belleza)? Dios sólo pudo crear el mundo retirándose (de no ser 

así sólo habría Dios) o manteniéndose bajo la forma de la ausencia, del secreto, del retiro, cual una huella que dejó en la 
arena durante la bajamar un caminante desaparecido, único testimonio, a un tiempo, de su existencia y desaparición". Y 
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también esta cita de Lucas, 24; 13-17: "Aquel mismo día iban dos (...) camino de una aldea llamada Meaux (...) Jesús en 

persona los alcanzó y se puso en camino con ellos. Pero ellos tenían los ojos incapacitados para reconocerlo".  

(Miguel Ángel Granados Chapa, pág. 13) 

Criterio-Se dice…  

que una vez liberada la primera convocatoria del PRI para elegir candidato a las presidencias municipales, queda claro que 
en las 15 demarcaciones ya autorizadas el tricolor no siente mucha presión de parte de los partidos de oposición, razón por 

la cual se animaron a mandarlos ―por delante‖ 
 

que en Xochicoatlán los militantes del Revolucionario Institucional están que trinan en contra de ese instituto político, pues 

les parece muy raro que por ser un municipio gobernador por el grupo de los Rojo, la cúpula decidiera dar la candidatura 
de la coalición a Nueva Alianza. 

 
que Nuvia Mayorga, recién ratificada como titular de Finanzas y Administración, ya tiene a su candidato para la presidencia 

municipal de Actopan. Se trata de Roberto Núñez, quien es secretario municipal en esa demarcación. 
 

que después de que un grupo de empleados del ayuntamiento de Tizayuca revelara que una turba de pobladores cacheteó 

al alcalde Marcelino Rojas, para exigir que corriera al director de Seguridad Pública, existe miedo de que éste busque 
venganza, lo que plantearía dos escenarios: la existencia de inconformidad entre los burócratas por actos de corrupción y 

que las versiones que existen sobre el acontecimiento son ciertas. 
 

El tema tomó relevancia en las redes sociales luego de que la nota de Criterio fuera reenviada por los mismos trabajadores 

del ayuntamiento. 
 

que muchos operadores políticos del PRI en San Felipe Orizatlán —y quienes están identificados plenamente con el ex 
alcalde Martín Ramírez Sosa— han señalado abiertamente en distintas reuniones con la militancia, que si en esta vez no les 

toca a uno de este grupo, entonces ahora sí apoyarán a la oposición, pues el trabajo del actual presidente municipal 
Manuel de Jesús Morales ha dejado mucho qué desear, por los distintos plantones e inconformidades de la población, sobre 

todo de las comunidades. 

 
que los priistas de Huehuetla están bastante tristes, ya que de entre sus propias encuestas el candidato mejor posicionado 

es Amadeo Blancas. ¿Adónde está entonces el problema? Que el profesor mencionado buscaría la candidatura…, por el 
PVEM. 

 

que la inscripción de Arturo Sánchez Jiménez como aspirante del PRD a la Casa Rule fue interpretada por muchos como 
una maniobra del senador José Guadarrama con miras a lograr la candidatura. 

La jugada, dicen, es que el ex diputado local tantearía el terreno y avanzaría lo más posible para declinar a favor del 
senador, quien se protegería de un golpeteo prematuro. 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que quien armó tremendo berrinche porque le informaron de su destitución como vocera del Sistema DIF estatal fue 
Mireya Borrego, a quien le pidieron reiteradamente que se quedara unas semanas más para que enfilara el trabajo con la 

nueva vocera; sin embargo, se negó porque dijo que si se quedaba era para todo el sexenio o mejor se iba. Dicen que 

mejor se irá a terminar su licenciatura. 

Que quien llega de la Fundación Colosio del PRI a la subsecretaría de Educación Superior y Media Superior es Rolando 
Durán, de quien dicen su perfil es el de la abogacía y no el de educación, pues su formación académica y sus puestos 

anteriores van encaminados más en relación a temas de desarrollo y encargado de despachos.  

Dicen los catedráticos que lo único que le piden es que se ponga a trabajar, pero nadie sabe porqué lo dicen. 

Que los cambios en la Secretaría de Salud no cesan, pues dicen que ya cambiaron al subsecretario de finanzas de la 
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dependencia. Dicen que el secretario Pedro Luis Noble nombró a Carlos García Sánchez como encargado de dicha 

oficina, en donde tendrá la encomienda de hacer que todos los recursos alcancen para las distintas acciones en todos los 

municipios, pues hay quien asegura que con el anterior subsecretario no les alcanzaba ni para vacunas. Y dicen que todavía 
hay algunos cambios dentre de esta y otras secretarias en la entidad. 

Que quien se llevó tremendo susto ayer en la alcaldía de Tizayuca fue el propio presidente municipal, Marcelino 

Rojas, a quien dicen que le dio una crisis nerviosa luego de la irrupción de medio centenar de vecinos quienes agredieron 

también al director de la policía municipal por un supuesto abuso de autoridad hacia algunos pobladores.  

Al final del zafarrancho hubo diálogo pero el susto a Marcelino ya nadie se lo quita. 

Que la ahora diputada federal suplente Marcela Vieyra asegura que les demostrará a todos sus detractores, quienes 

la llaman ―diputada Juanita‖ que está por encima de las ofensas y las envidias, pues asegura que es un proceso normal y 
trabajará en pro del estado para atraer más recursos a Hidalgo y logrará más beneficios para las familias. (redacción, 

página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Tengo la experiencia y los recursos para hacer una campaña ganadora y que podemos darle a Pachuca un rostro diferente 
en las políticas públicas que necesita.‖ 

Natividad Castrejón, aspirante a la alcaldía de Pachuca por el PRD, sobre sus intenciones de contender en las elecciones 
del 3 de julio.  

―Reto al líder del PRI de Hidalgo para que retire la impugnación. Si es que no tiene miedo que retire la impugnación y 

nosotros también la retiramos.‖ 

Juan Carlos Robles, líder del PAN en Pachuca, sobre el rompimiento del pacto de civilidad entre las coaliciones para las 

elecciones. 

―Yo invitaría a Adelfa, sin el ánimo de confrontarnos, sin el ánimo de que esto genere un problema de índole incluso hasta 

personal.‖ 

Julio Hugo Sánchez, líder agrícola, sobre el rechazo de una presa en Actopan. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Ciudadanos hidalguenses se sumaron a la convocatoria del poeta Javier Sicilia... ¡¡¡No más 
violencia!!!! (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Natividad Castrejón, aspirante a alcalde de Pachuca afirmó estar preparado para ganar el 
proceso interno, por medio del cual, el consejo estatal del PRD elegirá a su candidato oficial el próximo 16 de abril con el 

fin de obtener la postulación y encabezar la coalición ―Hidalgo nos une‖ en la capital hidalguense, mediante una encuesta… 
(redacción, primera plana)  
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Visto bueno-Radio pasillo del Jueves  

Suena a todo volumen que, después de un exitoso paso en la Secretaría de Comunicación Social del PRI estatal, 
Benigno Cerdeira fue nombrado ayer nuevo subdirector de Radio y Televisión en Hidalgo. 

Debido al éxito que logró en su reciente encargo, al joven comunicador le espera un futuro promisorio, y sin duda será 
parte importante en el equipo de colaboradores de Martha Gutiérrez, titular del Instituto Hidalguense de 

Radio y Televisión. 

Otra designación que se hará oficial este jueves, pero en la Secretaría de Desarrollo Social del estado, es la de Hanz 

Islas, quien colaborará en el área de prensa con Víctor Velasco, mientras que Martín Flores, quien fungió como 
enlace con los medios del ex controlador Fernando Moctezuma, se mantiene en el equipo de trabajo del ahora 

secretario de Gobierno. 

Suena en Radio Pasillo que en el Instituto Hidalguense del Deporte (Inhide) todo está listo para la llegada 

del nuevo titular, donde los finalistas para relevar a José Alberto Chávez serían Jonaz Reyes, Guillermo Durán y Raúl 
Baños. 

El primero de ellos ya ocupó alguna vez el cargo y recientemente fue secretario municipal de Pachuca, durante la 

administración de Omar Fayad, mientras que Guillermo Durán realizó un destacado papel durante la campaña del 

gobernador Francisco Olvera y Raúl Baños coordina el área deportiva en el Consejo Consultivo Ciudadano. Se aceptan 
apuestas. 

En Radio Pasillo suena que, por falta de productividad contra la delincuencia, al menos cinco mandos de la 

policía estatal, adscritos a Ciudad Sahagún, Apan, Zimapán, Huichapan e Ixmiquilpan, serán removidos por el 

secretario de Seguridad Pública, Damián Canales. 

De acuerdo con el funcionario, es lógico que existan problemas de inseguridad en dichos municipios, como sucede en otras 
regiones de la entidad, pero lo que no es posible ni tolerable es que las cifras de aciertos contra el crimen sean tan bajas. 

Así que, según Canales, en casos como éstos lo mejor será dar oportunidad a quienes realmente quieran 
trabajar. (redacción, página de internet) 

Vía Libre- Del tingo al Tango… 

Del Tingo 

La búsqueda de las candidaturas tienen en efervescencia a todos los partidos políticos, en el PAN Gloria Romero Leon, 

inaugura carreteras y se hace acompañar de la ex candidata Xochitl Gálvez Ruiz, que mete la mano hasta en Nueva 

Alianza, juego que causa malestar por todos lados. 

Al Tango 

Al grado que en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), sostienen que Xochitl Gálvez rompió el recordó de José 

Guadarrama de diluir un movimiento postelectoral y arrojar al cesto de la basura el capital político recogido en el pasado 
proceso electoral. (Redacción, pág. web) 

La Crónica - Grillerías – MENSAJE-  El jueves de la semana pasada hubo una exclusiva reunión en el comité 

estatal del PRI para despedirse del gobernador Miguel Osorio. Al evento, donde escasamente hubo 20 
personas, llegó el ex diputado local Alfredo Bejos quien fue el encargado de hacer la presentación a Osorio. 

El trato y deferencia que se prodigó a Bejos de inmediato generó comentarios entre el selecto grupo. Por cierto que el 
mensaje que ofreció Osorio Chong estuvo plagado de señales, ya que realizó aseveraciones muy interesantes 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

20 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2200  

 

como “me esforcé por ser un buen gobernador, ahora me esforzaré también por ser un buen ex gobernador”. 

ACTOPAN - En los pasillos del PRI insisten en que la candidatura a esa alcaldía se disputa entre dos 
personajes, el subsecretario de educación, Manuel Hernández, y Gregorio Hernández Serrano. Según los 

grillitos locales, este último habría logrado aglutinar el apoyo de Reyes Vargas y de Leonardo Ramírez, principales jefes de 
los grupos tricolores en la zona. 

IXMIQUILPAN - Ahora que la posibilidad de una alianza entre el PRD y el PAN en ese municipio se extinguió, 
el diputado federal Héctor Pedraza coquetea con la posibilidad de ser candidato del PRI al ayuntamiento. 

Pedraza Olguín había dicho hace dos meses que el tren de la candidatura por Ixmiquilpan lo había dejado, 
recompone el camino ante la nueva circunstancia. Con él, también se ilusionan Carlos René Nicolás y Fernando 

Salvador Ramírez, quienes por debajo de la mesa filtran a todo el que quiere oírlos que Pedraza no cuenta con el consenso 

de las comunidades y que ya tiene la diputación federal así como un cargo en la CNC como para todavía pretender ser 
alcalde. ( Redacción, pág. 02) 
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